
Austausch mit der Branche

2024-04-29 Sync
2024-04-08 Sync
2024-03-04 Sync

2024-04-29 Sync

Teilnehmer

Reichenbach Jérémy (fehlt krankheitsbedingt)
Gaster Jens
Hollenstein Daniel
Kneubühl Roger
Heimann Arne (SIP)
Daniel Würsten (VBZ)
Verena Mai (PAG)
Matthias Leffler (PAG)

Sitzung: Remote (15:00 - 16:00)

Diskussionspunkte Zeit Wer Tasks/ 
Weiteres 
Vorgehen

Allgemeine Informationen
Publikation SKI Roadmap https://www.xn--v-info-vxa.ch/de/organisation/systemaufgaben-kundeninformation-ski/ski-roadmap

n.a.

Bedürfnisse aus Sicht TUs?

Bereinigung von Stammdaten im Hinblick auf Wandlungen. Saubere Pflege in ATLAS gewünscht (SLOID, Haltekanten, 
Wandlungen hin zu CUS). Import von Stammdaten aus ATLAS.
SBOID: Weiteres Vorgehen und Geschwindigkeit der Umsetzung zu klären. Maturität noch unbefriedigend. Verstärkter Wunsch 
nach einer forcierten Harmonisierung der vorhandenen Business-IDs.
zum Linienmodell: Keine "künstliche" Aufspaltung von Linien aus Gründen der Abgeltung (ie. unterschiedliche Abgeltungsformen, 
Mischformen, Gemeinde/Kanton), die zu Konflikten bei der Kundeninformation führen könnten. Aufrechterhaltung der 
informationellen Integrität einer Linie gegenüber dem Kunden (Keine Störung der Kundeninformation)

10' Jens 
G.

Diskussion in der Reihenfolge der Implementierung gemäss der SKI-Roadmap

https://www.xn--v-info-vxa.ch/de/organisation/systemaufgaben-kundeninformation-ski/ski-roadmap


SLNID

Bedürfnisse der Branche aus dem Workshop mit Planenden wurden entgegengenommen und werden dem BAV vorgetragen mit 
der Bitte um Entscheid zur Umsetzung im Linienverzeichnis:

Planungslinien (oder auch Bedarfslinien), die aus vorbereiteten Linienkombinationen für den Ereignisfall (evtl. aus 
bereits vernehmgelassenen (konzessionierten) Liniensegmenten) gebildet werden, können mit dem derzeitigen Modell 
nicht im Linienverzeichnis hinterlegt werden. Grund:

als : Verwendung der Linien-Konstrukte bei geplanten oder ungeplanten Ereignissen auf 12  Temporäre Linie
Monate befristet. Der planerische Horizont derartiger Planungslinien geht über Jahre, oftmals ohne Ablaufdatum.
als : Generell keine Personenbeförderung erlaubt. Betriebliche Linie

 Bitte um  des Linientyps "Temporäre Linie" auf min. 36 Monate oder unbefristet (es Erweiterung der Gültigkeit
gilt als temporär der hinterlegte Planungszeitraum), oder 

 Bitte um auf einer "Betrieblichen Linie", wenn die 12-Monats-Aufhebung des Personenbeförderungsverbots 
Frist der Temporären Linien nicht geändert werden darf.

Angebotsbedürfnis: Ungeplanter Querverkehr ("Schläferlinien"), Tramersatz, Verstärkungen nicht linientreu (z.B. 
bei Sportereignissen Bahnhof-Stadion, Museumsnacht (öffentliche Extrafahrten, im Onlinefahrplan ersichtlich)

E-Mail-Notifikation vor Ablauf der Gültigkeit einer Linie: Da konzessionierte sowie auch nicht-konzessionierte Linien 
einer Fristigkeit unterliegen, sollte dem Ersteller (TU) durch ATLAS die auslaufende Gültigkeit bzw. Notwendigkeit 
einer Anhörung mitgeteilt werden.

Bedürfnis des BAV: Implementierung weitere Attribute im Linienverzeichnis.

Konzessionstyp: 
Eidg. konzessioniert/bewilligt,
Eidg. Gebietskonzession,
Linie einer Gebietskonzession,
Kantonal bewilligt,
Regalfreie Fahrten,
Sammellinie
Abgeltungsberechtigung:

Abgeltungsberechtigung:
Bund und Kantone
Kantone
Fernverkehr
Andere
Mischform

Link zum Linienmodell
Die KKI hat die Arbeitsgruppe offizielle mit der Liniendefinition beauftragt. Michael Böhm hat schon mit den Arbeiten begonnen.

15' Jens G

https://confluence.sbb.ch/pages/viewpage.action?pageId=2754614484


SJYID

Vorgehen bei manueller Einlieferung der SJYID wurde dem KI-ADM Gremium vorgestellt (24.04.2024).

Änderungswunsch: Die von INFO+ zu generierende SJYID in der vorgestellten Form

ch:1:sjyid:SAID: :<InternalID> SKI

mit als separat geführtem <SystemTyp>, gefolgt von einer <EindeutigeKennung>, soll dahingehend geändert werden,  SKI 
dass der Systemtyp "SKI" mittels Trennzeichen (Minus) in die Internal-ID zu integrieren ist (kein Doppelpunkt mehr!):

ch:1:sjyid:SAID:< InternalID> SKI-

5' Jens 
G.

SLOID

keine Updates

SBOID

keine Updates

Varia

Stand der Anbindung ZVV (SLOID, SJYID), SIP-Integration. Gewünschte Rückwandlung der SLOID vollständig auf DiDok. 
Betroffene Dienste: AUS, REF-AUF, DFI, (ANS).

2024-04-08 Sync



Teilnehmer

Reichenbach Jérémy
Gaster Jens
Hollenstein Daniel
Heimann Arne (SIP)
Heimlicher Christian (VBZ)
Verena Mai (PAG)
Gerber Corinne (STI)

Sitzung: Remote (15:30 - 16:15)

Diskussionspunkte Zeit Wer Tasks/ Weiteres 
Vorgehen

 Allgemeine Informationen
Publikation SKI Roadmap https://www.xn--v-info-vxa.ch/de/organisation/systemaufgaben-kundeninformation-ski
/ski-roadmap

2' Jérémy

Bedürfnisse aus Sicht TUs ?

SLNID für den NAV zu starten
Migrationsphasen der SID4PT:

Es gibt definierte Anbindungstermine und Übergangszeiten. Zu welchem Zeitpunkt finden Wandlungen statt. 
Und an welcher Stelle? (vgl. DDIP/CUS)

 Bringt die Gefahr individualisierter, nicht-koordinierter Umsetzungen.

In der NAV-Branche werden oftmals noch RVIDs verwendet.

 Abzuklären wäre das korrekte Mapping auf entsprechende SID4PT (bspw. Betreiber-ID in den Echtzeitdaten).

Gemeinsame Migration an zentraler/n Stelle/n erwünscht.

2' Alle

Jérémy

Jens

Stand Migration

Excel Tabelle wird in Nachgang versendet

Jérémy

Diskussion in der Reihenfolge der Implementierung gemäss der SKI-Roadmap

https://www.xn--v-info-vxa.ch/de/organisation/systemaufgaben-kundeninformation-ski/ski-roadmap
https://www.xn--v-info-vxa.ch/de/organisation/systemaufgaben-kundeninformation-ski/ski-roadmap


Übergreifende Themen

Umgang mit DSO MKS (Vertriebsysteme SBB)

Umgang mit DSO BPS (Bahnproduktionsysteme SBB)

5' Gaster

5' Jérémy

 Jens

 



SJYID

Migration NAV (Diskussion aus dem letzten AGr KIDS IstDaten)

Sequenzielle Einlieferung wurde diskutiert  wird hier zum Kenntniss gebracht

Weitere Klärungen

Umgang mit manueller Erfassung  wird in KI ADM von 24.04.24 diskutiert
Umgang mit Taktfahrplan  wird in KI ADM von 24.04.24 diskutiert



SLOID

Publikation Migrationsplan: https://www.xn--v-info-vxa.ch/sites/default/files/2024-03/sloid_migration-
roadmap_v1.0.pdf
Klärung Test auf INT/ TEST

Deployment auf INT  voraussichtlich im August oder September 2024
Deployment auf TEST  noch unbekannt

5' Jérémy
Klärung, wann wird 
CUS Test und INT mit 
SLOID freigeschaltet R
eichenbach Jérémy (I-

 FUB-FP-KI)

Adressierung und 
Klärung der 
Ungenauigkeit bis auf 
Ebene Haltekante. (rail
ml->rail:infrastructure-
>operationControlPoin
ts->ocp-

r>designatorAttribute: 
egister:SLOID entr und 
y:ch:1:SLOID:xxxx)

https://www.xn--v-info-vxa.ch/sites/default/files/2024-03/sloid_migration-roadmap_v1.0.pdf
https://www.xn--v-info-vxa.ch/sites/default/files/2024-03/sloid_migration-roadmap_v1.0.pdf
https://confluence.sbb.ch/display/~u221001
https://confluence.sbb.ch/display/~u221001
https://confluence.sbb.ch/display/~u221001


SLNID

Fachliche Definition einer Linie  Mandat für die Arbeitsgruppe Standards Pendant (Klärung zwischen Dani Ryser 
und Martin Enz im Gange)
Workshop mit Angebotsplanern: 12.-16.04.2024, drei Calls zu je 1h. Intention:

ATLAS und das Linienverzeichnis vorzustellen
Das derzeitige gegen ein überarbeitetes Linien-/Teillinienmodell zu stellen und zu diskutieren.
Auswirkungen und mögliche Verbesserungen durch ein überarbeitetes "Linienmodell" auf das Planen 
dispositiver Maßnahmen zu identifizieren,
"Workarounds" und pragmatischen "Best Practices" der Branche aufzunehmen und in ein praktikables 
Linienmodell einfließen zu lassen.

Vorstellung Linienmodell (aktueller Stand)

Update aus Vertiefungsthemen 
Fachlicher Austausch von Vertretern von SKI und MENTZ zu den Themenbereichen:

Mischbetrieb
Flügelungen
Grenzverkehre
Besondere Linienformen- und Verkehre
Geplanter Ersatzverkehr

Gewonnen Teilergebnisse werden mit den Erkenntnissen aus dem Workshop mit den Angebotsplanenden 
zusammengeführt und konsolidiert.

5' Jérémy

Jens



SBOID

Kurzes Update

5' Jérémy

Jens
Für die Umsetzung 
sind entsprechende 
Epics einzuplanen.
Systematisches und 
iteratives Vorgehen: 
SKI unterstützt die 
Durchführung einer 
Architekturstudie zur 
Analyse des Impacts 
durch das NOVA-
Team.

Varia

Gibt es noch offene Punkte ?  Keine.

2024-03-04 Sync

Teilnehmer

Reichenbach Jérémy
Gaster Jens
Hollenstein Daniel
Kneubühl Roger
Würsten Daniel (SIP)
Heimann Arne (SIP)
Leffler Matthias (PAG)
Heimlicher Christian (VBZ)
Gerber Corinne (STI)

Sitzung: Remote (15:30 - 16:15)

Diskussionspunkt Zeit Wer Tasks/ Weiteres 
Vorgehen

Admin 5' Alle



Set-up

Ausstausch 1x/Monat, Montag 15h-16h
Diskussion und Planung der nächsten SID4PT (inkl. Migration Partner)
Feedback und Bedarfe
Diskussion mit unseren Fachstellen
Impact auf die Branchensysteme (NOVA, CAPRE,...)

20' Jérémy

Diskussion in der Reihenfolge der Implementierung gemäss der SKI-Roadmap

Übergreifende Themen

Die TU wünschen sich eine laufende Information/ Update über die Impact der SIDP4PT auf die Branche-
Systeme.
Entscheidung über die Lieferung der ID (gemäß den Anforderungen der KTU): Die Lieferung der IDs wird nicht 
gleichzeitig zwischen dem theoretischen und dem Echtzeitfluss erfolgen (zu kompliziert zu orchestrieren, nicht 
realistisch). Die Lieferung wird sequenziell erfolgen. SKI sollte seine Partner, die die Daten konsumieren, 
proaktiv informieren.
Testing-Entscheidung: SKI wird erst testen, wenn beide Streams aktiviert sind. Die Verantwortung für die 
Lieferung eines standardkonformen Identifikators liegt bei den KTUs.

10' Alle
Update über Impact-
Analysis bei der DSO 
MKS (NOVA, Leuk) 
und BPS (CAPRE)  
Jérémy/ Jens

Prüfen, ob CUS kann 
mit einer sequenziellen 
ID (Einlieferung) 
umgehen (nur SJYID 
im Echtzeit und nur im 
Fahrplan)  Jens

SJYID

Kurzes Update

5' Jens

Jérémy

SLOID

Kurzes Update

5' Jens

Jérémy
Klärung, wann wird 
CUS Test und INT mit 
SLOID freigeschaltet  
Jérémy

SLNID

Kurzes Update

5' Jens

Jérémy

SBOID

Kurzes Update

5' Jens

Jérémy

Varia

n.a


	Austausch mit der Branche

